

## » PRESSE NATIONALE

Economie 



### CROISSANCE ÉCONOMIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE OCCUPE LA 8E PLACE EN AFRIQUE

La Côte d'Ivoire vient de franchir un cap symbolique en intégrant le cercle des huit premières économies africaines. L'information, publiée sur le site Sika finance, indique que la Côte d'Ivoire poursuit son ascension dans la hiérarchie économique africaine. Portée par une croissance soutenue, oscillant entre 6 % et 7 % en moyenne depuis une quinzaine d'années, la première économie de l'Union économique et monétaire ouest africaine (UEMOA), en se hissant au 8e rang des plus grandes économies du continent en 2024, devance ainsi l'Angola, longtemps considéré comme un poids lourd pétrolier africain. Longtemps tirée par l'agriculture, les infrastructures et les services, la croissance ivoirienne s'appuie désormais sur de nouveaux leviers, notamment les secteurs minier, pétrolier et gazier, que les autorités entendent structurer à travers une stratégie de développement intégrée.



### COOPÉRATION / L'AMBASSADEUR WU JIE RASSURE : « LA CHINE EST PRÊTE À TRAVAILLER AVEC LA CÔTE D'IVOIRE »

La coopération bilatérale entre la Côte d'Ivoire et la Chine va se renforcer davantage les cinq prochaines années. Dans un communiqué intitulé : « Trois mots clés pour comprendre la Chine dans les cinq prochaines années », le représentant diplomatique de Pékin sur les bords de la lagune Ébrié, Wu Jie, a rassuré sur la volonté de son pays d'apporter sa pierre au développement de la Côte d'Ivoire. « La Chine est prête à travailler ensemble avec la Côte d'Ivoire, à la lumière des consensus importants de nos deux Chefs d'État, à renforcer la synergie entre les planifications stratégiques du développement de nos deux pays, à obtenir plus de résultats dans notre coopération pragmatique et à enrichir sans cesse le sens du partenariat stratégique Chine-Côte d'Ivoire, pour être des compagnons de route et de bons partenaires sur la voie de la modernisation », a affirmé le diplomate chinois.



### CONSEIL ET AGRICULTURE DE PRÉCISION : L'ANADER MISE DÉSORMAIS SUR L'USAGE DES DRONES

La modernisation de l'agriculture ivoirienne franchit une nouvelle étape. Le mardi 16 décembre 2025, au centre de formation de l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER) à Bingerville, le directeur général, Dr Sidiki Cissé, a réaffirmé la volonté de l'institution de s'imposer comme leader du conseil agricole et rural, à l'occasion d'une formation au pilotage de drones destinée à ses agents. Selon le DG, l'intégration des technologies innovantes, notamment les drones, constitue une réponse « moderne, intelligente et durable » aux défis du secteur agricole. Cette initiative s'inscrit dans la dynamique nationale de transformation du système de conseil agricole et dans la vision de sécurité alimentaire portée par le Président de la République, rappelée lors de son discours d'investiture du 8 décembre.

### YAMOUSSOUKRO / TRANSFORMATION DE L'ARTISANAT : LA PHASE 1 DU CENTRE DES EXPOSITIONS INAUGURÉ, CE JEUDI

Sous la supervision du ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, les actions de développement se multiplient à Yamoussoukro. Ainsi, après le lancement des travaux d'aménagement d'une parcelle de 70 hectares dans la Zone Industrielle de Yamoussoukro, le mercredi 17 décembre, le ministère procédera à l'inauguration de la phase 1 du Centre des Expositions des Produits de la Petite Transformation et de l'Artisanat (CEPPTA), de Yamoussoukro et de la pose de la première pierre de la seconde phase, le jeudi 18 décembre 2025. Ce centre, implanté dans la capitale politique, constitue, selon le ministère du Commerce et de l'Industrie, un outil stratégique pour la valorisation des produits issus de la petite transformation locale et de l'artisanat ivoirien.

## **YAMOUSSOUKRO / LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA LANCE LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DU MARCHÉ DE PROXIMITÉ**

Dans le cadre de la lutte contre la vie chère dans le District autonome de Yamoussoukro, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a lancé les travaux de construction du marché de proximité de Yamoussoukro. La cérémonie a mobilisé plusieurs femmes du secteur du vivier, le mardi 16 décembre 2025. « L'objectif de ce projet est de contribuer à lutter contre la cherté de la vie, à travers la baisse des prix des produits sur les marchés et leur vente au poids au juste prix », a soutenu le ministre du Commerce et de l'Industrie, avant d'ajouter que grâce à leur approvisionnement régulier en produits vivriers de qualité et en quantité suffisante, à partir des différentes zones de production, les marchés deviennent accessibles aux consommateurs.

## **FORMATION AUX PROCÉDURES DE LA BANQUE MONDIALE : 120 JEUNES PRÊTS À INTÉGRER LES PROJETS DE DÉVELOPPEMENT**

Le ministère des Finances et du Budget, en collaboration avec la Banque mondiale, a procédé à la cérémonie officielle de remise de certificats à 120 jeunes professionnels, formés aux procédures de la Banque mondiale. La cérémonie s'est tenue, le mardi 16 décembre 2025, en présence de responsables de la Banque mondiale, de coordonnateurs de projets, de partenaires techniques, ainsi que des familles des bénéficiaires. Cette formation a porté sur des domaines clés de la gestion des projets de développement, notamment la passation des marchés, la gestion administrative et financière, le suivi-évaluation, ainsi que la gestion environnementale et sociale, conformément aux standards et exigences de la Banque mondiale. « La formation continue et la professionnalisation sont indispensables pour garantir une mise en œuvre efficace des projets », a affirmé Bamba Vassogbo directeur de cabinet adjoint, représentant du ministre des Finances et du Budget.

## **COMPTABILITÉ DES MATIÈRES : LES TEXTES EN RÉVISION POUR MIEUX GÉRER LE PATRIMOINE DE L'ÉTAT**

Incohérences, difficultés d'application, divergences entre textes, complexité des procédures, zones d'ombre dans la définition des responsabilités... Autant de limites enregistrées dans l'application des textes issus de la directive n°03/2012/CM/Uemoa sur la comptabilité des matières. D'où le séminaire organisé par la Direction des dépenses centralisées de l'État et de la comptabilité des matières, du 16 au 19 décembre 2025, à Grand-Bassam, pour une relecture et un toilettage des textes régissant la mise en œuvre de cette comptabilité. A l'ouverture des travaux, Ali Sissoko, directeur général adjoint du Budget et des Finances, a indiqué que l'objectif de cette révision est de doter la Côte d'Ivoire d'un cadre juridique cohérent et harmonisé et surtout de donner un coup d'accélérateur au processus de mise en œuvre effective de la comptabilité des matières.

## **GRAND-BASSAM : LE MINISTÈRE DES FINANCES ÉVALUE LE DASCOM 2022-2025**

A l'initiative de la Direction générale du Budget et des Finances, un séminaire d'évaluation du Document d'actions stratégiques de la mise en œuvre de la comptabilité des matières (DASCOM) 2022-2025 et de

validation du projet du DASCOM 2026-2028 s'est tenu, du 9 au 12 décembre 2025, à Grand-Bassam. Placée sous le haut patronage du ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, et sous la présidence du directeur général du Budget et des Finances, Seydou Traoré, la rencontre avait pour objectif d'apprécier le niveau d'exécution du DASCOM 2022-2025 et d'adopter l'avant-projet du DASCOM 2026-2028. Les deux autorités étaient représentées par Gnamien Konan Théodore, sous-directeur du Contrôle de la comptabilité des matières.

Société



## FORCES ARMÉES DE CÔTE D'IVOIRE (FACI) : PLUS DE 1 000 MILITAIRES ET PERSONNELS CIVILS RÉCOMPENSÉS POUR LEURS EFFORTS

Ils sont 1 199 militaires et personnels civils qui ont été distingués dans divers ordres et grades, le mardi 16 décembre 2025. Cela, dans le cadre de la cérémonie de décoration de personnels militaires et civils des Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI), qui a eu lieu à l'état-major des armées, à Abidjan-Plateau. 15 membres du personnel ont été décorés dans l'Ordre national, 113 dans l'Ordre du mérite ivoirien, 39 ont reçu la médaille de la Défense échelon argent, quand 1 032 ont, eux, été distingués avec la médaille des Forces armées. Le chef d'état-major général des armées, le général de corps d'armée Lassina Doumbia, a félicité les récipiendaires pour les efforts consentis qui leur ont valu ces récompenses.



## EMPLOIS : LE MINISTÈRE DE LA FONCTION PUBLIQUE RECRUTE DES CONSEILLERS CLIENTS

Dans le cadre de la création du Centre de Relation Usager-Client du ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, un appel à candidatures est lancé pour le recrutement de vingt (20) conseillers clients. Concernant les profils recherchés, il faut : être fonctionnaire de grade B3 au minimum ; être en service au ministère d'État, ministère de la Fonction publique ; avoir une bonne connaissance de l'organisation et du fonctionnement du ministère d'État ; avoir une expérience en marketing ou en gestion de ressources humaines ; avoir une expérience en communication et télécommunications ; avoir une bonne connaissance sur les différentes prestations offertes par le ministère d'État ; avoir un bon niveau de langue (français et anglais parlé et écrit) ; avoir une aisance informatique et rédactionnelle.



## AUTONOMISATION DE LA FEMME ET DES JEUNES À TOULEUPLEU : DES DONS EN VIVRES ET UN APPUI DE 80 MILLIONS FCFA POUR LES PROJETS

Une cérémonie d'hommage à la femme a eu lieu, le mardi 16 décembre 2025, à la place Alassane Ouattara de Toulepleu, à l'initiative de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, par ailleurs présidente du Conseil régional du Cavally, Anne Désirée Ouloto-Lamizana. A cette occasion, Anne Ouloto-Lamizana a annoncé que la Première Dame Dominique Ouattara alloue un capital additionnel de 80 millions de FCFA aux femmes et filles, afin de leur permettre d'accroître significativement leurs activités pour leur autonomisation.



## 11E CONFÉRENCE DES NATIONS UNIES CONTRE LA CORRUPTION : LES PROGRÈS DE LA CÔTE D'IVOIRE MIS EN AVANT AU QATAR

La Côte d'Ivoire a porté haut sa voix sur la scène internationale à l'occasion de la 11<sup>e</sup> session de la Conférence des États parties à la Convention des Nations Unies contre la corruption (UNCAC), au Qatar, depuis le mardi 16 décembre 2025. À la tribune de l'ONUDC, le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphane, a délivré une déclaration officielle au nom de l'État de Côte d'Ivoire, réaffirmant la détermination du pays à lutter efficacement contre la corruption. Zoro Bi Ballo a rappelé que la lutte contre la corruption constitue, pour la Côte d'Ivoire, un impératif de gouvernance et un pilier de l'État de droit. Il a souligné l'attachement constant du pays aux principes et objectifs de la Convention des Nations Unies contre la corruption, qu'il considère comme un cadre universel de référence.

pour prévenir et combattre ce fléau sous toutes ses formes.



## SANTÉ : LA RACH GAGNOA RÉTROCÉDÉE À L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE

Depuis vendredi 12 décembre 2025, la Réhabilitation assise communautaire des handicapés (RACH) appartient officiellement à l'État de Côte d'Ivoire. Cette structure spécialisée dans la prise en charge des personnes vivant avec un handicap, et qui était sous la coupole du Bureau international catholique de l'enfance (BICE), a été officiellement rétrocédée au gouvernement ivoirien, à travers le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale. Dans un passé récent, elle était confrontée à dénormes problèmes matériels, financiers et humains. « A partir de ce jour, j'annonce solennellement que RACH Gagnoa, est rebaptisé IRACH Louis Alibé de Gagnoa », a déclaré l'Inspecteur général du ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, Kassoum Coulibaly, sous le regard approuveur du directeur-pays du BICE, Désiré Gilbert Koukoui.



## SYSTÈME DE SANTÉ, ACCÈS À DES SOINS ADAPTÉS, INNOVATION MÉDICALE ET TECHNOLOGIQUE EN AFRIQUE : UN SALON DE LA SANTÉ OUVRE À ABIDJAN

Initiative majeure consacrée à la transformation durable des systèmes de santé en Afrique, le Salon africain de la santé (SAS) se tiendra, du 15 au 17 avril 2026, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Abidjan-Cocody. C'est pour donner cette information importante, que Yéo Péna, directeur des Infrastructures, de l'Équipement, de la Maintenance et du Patrimoine (DIEMP), lors d'un point-presse, le mardi 16 décembre 2025, au sein de ladite structure, au Plateau, a annoncé que cette initiative vise à répondre aux réalités et aux défis structurels auxquels font face les systèmes de santé en Afrique. « Le SAS 2026 s'inscrit comme une plateforme stratégique de dialogue et de solutions permettant de réunir l'ensemble des acteurs du secteur de la santé (public, privé investisseurs, usagers, entreprises, ONG, population) autour de la vision de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire », a-t-il fait savoir.



## ACCÈS À L'INFORMATION ET AUX DOCUMENTS PUBLICS : LA CAIDP RENFORCE LES CAPACITÉS DE PLUSIEURS RESPONSABLES DE L'INFORMATION

« L'objectif principal de cet atelier est de renforcer les capacités techniques, juridiques et opérationnelles des responsables de l'information afin d'assurer une application efficace, harmonisée et conforme de la loi sur l'accès à l'information, et d'améliorer la préparation des organismes publics au Monitoring Accès A+ 2026 ». Ces propos, Mme Anne-Marie Konan Payne, présidente de la CAIDP (Commission d'accès à l'information publique et aux documents publics), les a tenus, hier, mardi 16 décembre 2025, au cours de l'atelier de renforcement de capacités des responsables de l'information (RI) issus de plusieurs organismes publics à Cocody-Abidjan.



## JOURNÉE DU MÉRITE DE LA COMMUNICATION : LES PROFESSIONNELS DISTINGUÉS CE SOIR

La cérémonie de distinction des professionnels de la Communication aura lieu, ce mercredi, à partir de 19h, à l'espace Latrille Events, à Cocody. Cette 7e édition de la Journée du mérite de la communication a pour but d'honorer les acteurs qui contribuent au développement et à la promotion du secteur des médias et de la communication en Côte d'Ivoire. Cette cérémonie annuelle distingue des professionnels issus à la fois de l'administration publique et du secteur privé, conformément au décret n°2015-347 du 13 mai 2015 portant institution de l'Ordre du Mérite de la Communication. Le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, sera présent à cette cérémonie.

## ÉCONOMIE CIRCULAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE MISE SUR LE RECYCLAGE ET LA VALORISATION DES DÉCHETS POUR UN DÉVELOPPEMENT DURABLE

La Côte d'Ivoire souhaite faire de l'économie circulaire un pilier de son développement durable, en misant sur une meilleure gestion des déchets, la préservation des ressources naturelles et la création d'emplois locaux. Cette orientation a été réaffirmée, le lundi 15 décembre 2025, par le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques. Le ministre s'exprimait à l'occasion du lancement de la campagne nationale de promotion de l'économie circulaire, dénommée « Je suis circulaire, je tri, je recycle et je valorise », organisée à l'espace Latrille Event, à Abidjan-Cocody. Il a présenté ce modèle économique comme une réponse aux défis environnementaux et économiques auxquels le pays est confronté. Selon lui, l'économie circulaire vise à réduire la production de déchets, optimiser l'utilisation des ressources et limiter l'impact environnemental des activités humaines, tout en favorisant l'émergence de nouvelles opportunités économiques.



## COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE (CMU) : LA BARRE DES 23 MILLIONS D'ENRÔLÉS FRANCHIE

La politique de généralisation de la Couverture Maladie Universelle (CMU) avance bien. En prime, une forte adhésion de la population à ce système de protection sociale, initié par le Président de la République, Alassane Ouattara. En effet, à la date du 15 décembre 2025, le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale a enregistré 23 millions d'enrôlés à la CMU. Pour ce département ministériel géré par Me Adama Kamara, c'est « une victoire collective » pour une grande Côte d'Ivoire prospère, inclusive et solidaire. Atteindre ce chiffre marque un tournant majeur de la politique sociale ivoirienne. Ce résultat, relève le ministère, est l'aboutissement d'une vision politique claire, d'une stratégie de communication structurée et d'une mobilisation soutenue sur le terrain. Et ce, en étroite synergie avec la Caisse Nationale d'Assurance Maladie (CNAME).

## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : UNE CARAVANE NATIONALE DE PROMOTION DES MÉTIERS ET MISSIONS LANCÉE

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) a officiellement lancé, le samedi 13 décembre 2025, à San Pedro, une vaste campagne nationale de promotion de son image, de ses missions et de ses activités. La cérémonie s'est tenue au siège du Conseil régional, sous la présidence de Bema Traoré, Conseiller technique chargé de l'Administration et de la Coordination des directions régionales, représentant le ministre N'Guessan Koffi. Initiée par la Direction de la Communication et de la Production Audiovisuelle (DCPA), avec l'appui technique et financier du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), cette caravane nationale d'animation, dénommée Roadshow, vise à informer, sensibiliser et mobiliser les populations sur les opportunités offertes par l'enseignement technique et la formation professionnelle. Elle met également en lumière les programmes structurants tels que l'École de la deuxième chance (E2C) et l'Académie des talents (ACT).

## AUTONOMISATION ÉCONOMIQUE DANS LE N'VLANKRO (TIÉBISOU) : LE FDFP FORME 200 JEUNES ET FEMMES POUR UN DÉVELOPPEMENT DURABLE

Le Fonds de Développement de la Formation professionnelle (FDFP) a officiellement lancé un projet de formation au bénéfice de 200 jeunes et femmes membres de la coopérative Aklwoundjoué, exerçant dans les localités d'Amanzi, Wuakré et Abrika, dans la région du N'Vlankro, département de Tiébissou. L'information émane d'un compte rendu consulté par L'inter, mardi 16 décembre 2025. Entièrement financée par le FDFP à hauteur de 64 millions de FCFA, cette initiative ambitionne de renforcer les compétences agricoles des bénéficiaires, de réduire les pertes post-récolte et d'améliorer durablement leurs revenus. Le projet s'inscrit dans une dynamique de valorisation des activités agricoles locales et de promotion de l'autonomie économique des populations rurales.



## RECRUTEMENT EXCEPTIONNEL D'ENSEIGNANTS : LA FORMATION DÉMARRE LE 22 DÉCEMBRE

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA) a annoncé le démarrage de la première phase de formation des enseignants contractuels admis au test de recrutement exceptionnel, session 2025. Selon une note officielle publiée sur sa page Facebook, cette phase de formation se déroulera du 22 décembre 2025 au 03 janvier 2026, dans plusieurs centres répartis sur le territoire national. Les candidats admis sont invités à consulter la liste des centres de formation disponibles sur les sites officiels [www.education.gouv.ci](http://www.education.gouv.ci) et [www.dpfc-ci.net](http://www.dpfc-ci.net), et prendre toutes les dispositions nécessaires afin d'être présents aux dates indiquées.

Culture ↗



## RENFORCEMENT DE LA RECHERCHE ARTISTIQUE : L'INSAAC SCELLE UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE AVEC KINSHASA

L'Institut national supérieur des arts et de l'action culturelle (INSAAC) a franchi un cap décisif dans sa politique d'ouverture internationale en signant, le lundi 15 décembre 2025, un accord de partenariat avec l'Académie des Beaux-Arts de Kinshasa. Une alliance ambitieuse au service de la recherche artistique, de la formation et de la mobilité des jeunes talents africains. La convention a été officiellement paraphée dans la salle de conférence de l'INSAAC par le directeur général de l'institution ivoirienne, Pr Siaka Ouattara, et son homologue congolais, Pr Henri Kalama Akulez. A travers cet accord, les deux établissements s'engagent à mutualiser leurs expertises, à développer des échanges pédagogiques et à promouvoir des projets artistiques et scientifiques communs. Représentant la ministre de la Culture et de la Francophonie, le Directeur de Cabinet, Assane Thiam, a salué une initiative porteuse d'avenir pour la professionnalisation du secteur des arts et de la culture.

Sport ↗



## LES ÉLÉPHANTS SONT DÉJÀ À MARBELLA

Lundi 15 décembre, l'équipe nationale de football a entamé son stage de préparation en prévision à sa participation à la CAN 2025 au Maroc. C'est à Marbella (Espagne) que la bande à Émerse Faé s'est regroupée. Débuté avec un contingent de 14 joueurs, ce regroupement va s'étendre jusqu'en fin de semaine.



VU SUR LE NET

Economie ↗

## FACILITATION DES ÉCHANGES : LA CÔTE D'IVOIRE CONFIRME SON RÔLE DE HUB RÉGIONAL

Déjà reconnue comme l'un des moteurs du commerce en Afrique de l'Ouest, la Côte d'Ivoire entend aller plus loin dans la facilitation des échanges afin de renforcer sa compétitivité et de soutenir l'intégration régionale. C'est dans cette dynamique que s'est tenue, le 16 décembre 2025, à Abidjan, la 5<sup>e</sup> réunion du Comité national de surveillance (CNS) du Programme de facilitation des échanges, avec l'appui de TradeMark Africa (TMA). La rencontre a permis de dresser le bilan des actions menées, d'évaluer les progrès réalisés et de définir les priorités stratégiques pour la période 2025–2026, dans un cadre de concertation réunissant administrations publiques, secteur privé ainsi que partenaires techniques et financiers. Présidant les travaux au nom du directeur général du Commerce extérieur, Gagui Gbato Kpan Félicien, conseiller technique, a salué la qualité du partenariat entre la Côte d'Ivoire et TradeMark Africa, qualifié de « stratégique » pour la modernisation du commerce extérieur ivoirien.

## Société ↗

### L'INSTITUT PASTEUR SE PROJETTE VERS 2030 AVEC UN NOUVEAU PLAN STRATÉGIQUE

L'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (IPCI) a ouvert, le mardi 16 novembre 2025 à Abidjan, un atelier de validation de son Plan stratégique 2026–2030. Prévu pour se dérouler sur trois jours, ce cadre de réflexion réunit les responsables administratifs et scientifiques de l'Institut, des partenaires institutionnels nationaux et internationaux, ainsi que des représentants des ministères sectoriels concernés. Bénéficiant du soutien de CDC GHSA, cet atelier marque une étape déterminante dans la gouvernance et l'orientation stratégique de l'IPCI, institution de référence dans les domaines de la recherche biomédicale, de la santé publique et de la riposte aux épidémies en Côte d'Ivoire. L'objectif est de doter l'Institut d'un document de référence structurant, appelé à guider ses actions et plans opérationnels pour les cinq prochaines années. Le Directeur de l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire, Pr. Méité Syndou, a présenté le Plan stratégique 2026–2030 comme une véritable « boussole » devant orienter l'ensemble des décisions et actions de l'institution, à commencer par le plan de travail annuel de 2026.

### LE LYCÉE PROFESSIONNEL DE GBÉLÉBAN INAUGURÉ : L'ÉTABLISSEMENT OFFRE QUATRE FILIÈRES DE FORMATION, À SAVOIR AGRICULTURE, ÉLEVAGE, MACHINISME AGRICOLE ET MÉCANIQUE MOTO

Le Lycée Professionnel de Gbéléban, officiellement inauguré par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le lundi 15 décembre 2025, est bâti sur 4 ha et délivre ses formations, principalement, dans quatre filières, à savoir l'agriculture, l'élevage, le machinisme agricole et la mécanique moto, a indiqué le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi. Selon le ministre, les diplômes préparés sont le Brevet de technicien (BT) en trois années et le Certificat d'Aptitude professionnelle (CAP) en deux années, auxquels s'ajoutent les formations qualifiantes de courte durée. "La capacité d'accueil est de 300 apprenants dont 225 sont prévus à l'internat. Pour cette année scolaire 2025-2026, 89 inscrits ont été enregistrés dont 29 filles", a dit N'Guessan Koffi. (Source : CICG)

### LE ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 9101 ET LE MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT SCELLENT UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE POUR LA PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT

Le Rotary International – District 9101 et le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique ont procédé à la signature d'un protocole d'accord, ce lundi 15 décembre 2025, à Abidjan. Ce acte consacre une volonté commune de renforcer les actions en faveur de la protection de l'environnement et du développement durable en Côte d'Ivoire. Prenant la parole au nom des Rotariens issus des dix pays couverts par le District 9101, le Gouverneur Abou-Bakar Ouattara a exprimé sa profonde gratitude à Assahoré Konan Jacques, ministre de l'Environnement, pour l'opportunité offerte à l'organisation humanitaire de travailler aux côtés de l'État ivoirien sur une thématique qui lui est chère à savoir la préservation de l'environnement. Cette cérémonie, a-t-il souligné, traduit une convergence naturelle de valeurs et d'objectifs entre un département ministériel garant de l'intérêt général et une organisation internationale engagée depuis plus de 120 ans au service de l'humanité.



## LA PHASE PILOTE DU MÉCANISME NATIONAL D'ALERTE PRÉCOCE ÉVALUÉE À ADZOPÉ EN VUE DE SON EXTENSION

La rencontre de bilan de la phase pilote du projet de déploiement du mécanisme national d'alerte précoce et de réponse (MAP) s'est tenue, vendredi 12 décembre 2025, à Adzopé, en vue d'améliorer son efficacité et de préparer son extension à l'échelle nationale. La cérémonie s'est déroulée en présence de Djakaridja Konaté, vice-amiral et inspecteur général des armées, représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, du préfet de région, du 4e adjoint au maire, ainsi que des élus et acteurs locaux. Présentant le bilan, le directeur du Centre national de coordination du mécanisme de réponse à l'alerte précoce (CNCMR), Dr Yoman Gabriel, a indiqué que le dispositif permet la remontée des informations à trois niveaux, à savoir les niveaux sous-préfectoral, départemental et central, ce dernier relevant du CNCMR.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



 +225 07 87 36 36 36

 101 *Centre d'appel du Gouvernement*



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous leuez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable



CICG